

DREN  
19920117  
VA  
OA  
CC

**DISCURSO INAUGURACION  
COMPLEJO TURISTICO  
LA SERENA**

**La Serena, 17 y 18 de enero de 1997**

-07577-  
**CAMARA CHILENA DE  
LA CONSTRUCCION  
Centro Documentación**

# **CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION**

## **PALABRAS DE DON HERNAN DOREN LOIS,** **PRESIDENTE DE LA CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION, EN LA** **INAUGURACION DEL COMPLEJO TURISTICO DE LA SERENA.**

La Serena 17 de enero de 1997.

**Señoras y señores :**

**Desde Agosto del año pasado, fecha en que asumí la Presidencia de la Cámara Chilena de la Construcción, me ha correspondido cumplir un intenso y apretado calendario de actividades, lo cual no es sino la consecuencia del importante rol que nuestro sector está desempeñando en las diferentes esferas en que le corresponde actuar.**

**Desde un punto de vista estrictamente gremial, la Cámara se ha impuesto como desafío lograr una creciente participación en las estrategias y políticas del país, pues entiende que, por esa vía, podrá propiciar el establecimiento de mecanismos apropiados que fomenten la orientación de mayores recursos para resolver los grandes problemas nacionales, en especial aquellos que resultan claves para el desarrollo de Chile, como es, por ejemplo, el de la infraestructura.**

**Tal planteamiento estratégico permitirá que nuestro sector mantenga y acreciente su grado de participación en el desarrollo nacional, materia que ha sido una preocupación preponderante de la Cámara desde su fundación. Hace ya 45 años, las 14 instituciones sociales creadas por ella, y las más de 30 otras Entidades dependientes, son la demostración más tangible de nuestros afanes.**

Ciertamente nuestra organización gremial y su Red Social tiene, desde esta óptica, un rol preponderante en el quehacer económico, educacional, laboral y social del país, exigiéndonos una activa labor en seminarios, conferencias, entrevistas, audiencias, charlas, inauguraciones y muchas otras actividades de análoga naturaleza.

Si bien este cargo requiere una dedicación más que absoluta, cuando recibí la invitación del Sr. Presidente de la Caja, para concurrir a la inauguración de este hermoso Centro, no pude excusarme.

Pesaron cuatro argumentos que hicieron fuerza en mí:

Siempre es motivo de orgullo cuando la hija mayor -en este caso la Caja de Compensación de Los Andes- con respecto a la Cámara Chilena de la Construcción inaugura una obra tan importante como la que hoy tenemos presente.

En segundo lugar, se inaugura un Centro de Turismo, en una zona tan hermosa, emergente y dinámica como ésta, que nuestros vecinos argentinos, con mucha razón, están privilegiando en forma especial, querer constatar de que este Centro era una prolongación de otras iniciativas similares, como la de Futrono, lugar paradisíaco en el que estuve la Navidad recién pasada junto a mi familia.

En tercer lugar, el origen de esta Caja de Compensación cuya creación se debió a la existencia de un visionario grupo de empresarios de la construcción quienes, imbuídos de una profunda vocación de servicio y bajo el amparo de la Comisión de Acción Social de la Cámara Chilena de la Construcción, instituyera por primera vez en el país una cotización patronal destinada a financiar el pago de asignaciones familiares a sus trabajadores, sentando con ello las bases de lo que más tarde sería la Caja de Compensación de la Cámara Chilena de la Construcción y, adelantándose, de esa forma, a la legislación que con posterioridad generalizó este beneficio a todos los trabajadores del país.

El 2 de febrero de 1953, celebró su primera sesión constitutiva el Departamento Caja de Compensación de la Cámara, presidida por don Sergio Silva Bascuñán, padre del actual Presidente de ella, don Juan Ignacio Silva Alcalde, confirmando que el espíritu y vocación de servicio de nuestros empresarios es hereditario y contagioso.

Han transcurrido casi 44 años de aquella iniciativa, una de las primeras de la Cámara en el campo social.

La cuarta razón es reconocer la labor que le ha correspondido cumplir a la Caja en la concreción de proyectos del sector. En efecto, su acción no sólo se ha limitado a cumplir con los objetivos para los cuales fue creada, sino que los ha trascendido con creces, hasta transformarse en la entidad que, junto con la Cámara, han hecho posible la creación de tantas otras instituciones que integran esta Red.

Su apoyo, aporte, entrega, creatividad y profesionalismo, nos ha permitido, como sector, llegar a constituir la Red Social Privada más importante no sólo del país sino que, porque no decirlo, del mundo entero.

Por eso he querido estar aquí junto a Uds., para estar presente en la entrega de este hermoso Centro a los trabajadores afiliados a la Caja y sus familias, hecho que me produce una profunda satisfacción además, ya que por la calidad y belleza de su construcción, se está entregando a ellos un lugar de agrado y categoría para un justo y esperado descanso, que realmente se lo merecen.

Aprovecho mi presencia aquí, en que todos nos encontramos más sueltos y relajados, casi en familia, para compartirles parte de mis anhelos, sueños y esperanzas, igual que aquellos visionarios fundadores de la Cámara que anteriormente mencionaba, que fueron capaces de soñar y cristalizar sus sueños, que fueron capaces de ir más allá del quehacer en sus propias empresas, para mejorar las condiciones de su personal.

Hoy igual que ayer, mi sueño es que junto al crecimiento y fortalecimiento de nuestras entidades, seamos capaces de apoyar y dar más bienestar a los trabajadores y sus familias. Sueño que en un futuro no lejano, estas hermosas instalaciones, como las del resto de los Centros de la Caja a través del país, puedan ser utilizadas todo el año y no solamente en los meses de verano, y sean ocupados además, por pensionados y personas de la tercera edad. Con ello le daríamos a todos ellos la posibilidad de que puedan gozar y disfrutar en el período más difícil de su vida.

Ese es mi anhelo esta tarde, que he querido compartir a Uds.

**Agradezco la invitación que me ha hecho el Presidente de la Caja, que me ha posibilitado estar junto a todos Uds. en este hermoso lugar, quizás lo más importante es que en estos encuentros que se realizan en regiones, podamos compartir con los miembros de esta gran familia que es la Cámara Chilena de la Construcción, su Red Social, sus trabajadores y sus familias con autoridades y personas que participan en estas actividades.**

**Muchas gracias.**

15.01.97